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«ОЧЕВИДНЫЙ ПРОГРЕСС, РАБОТАЕМ!»

Подготовил Михаил ПАНЮКОВ.

■■ Парламентские■депутаты■по-
делились■достижениями■за■этот■
год■и■планами■на■следующий.

Ольга ГЕРМАНОВА, председатель Комиссии по науке 
и образованию:

- Для меня большая честь возглавить 
новую комиссию. перед нашими стра-
нами стоит общая задача - обеспечить 
технологический суверенитет, и та база, 
которая уже сформирована, позволяет  
отталкиваться и устремляться к дальней-
шим достижениям. В союзном государ-
стве десять мероприятий по образованию 
и еще десять - на межправительственном 
уровне. красноречивый показатель, на-
сколько для нас важно это направление.

Виктор ПИНСКИЙ, председатель Комиссии по законо-
дательству и Регламенту:

- как известно, всего мы внесли два мо-
дельных законодательных акта. по стра-
хованию автогражданской ответственно-
сти уже принят закон государственной 
Думы. В соответствии с ним будет указ 
президента беларуси, и уже с 1 января 
рекомендации модельного акта в области 
страхования для наших государств будут 
выполнены. считаю, мы очень плодотвор-
но поработали, потому что закон по стра-
хованию гражданской ответственности 

владельцев транспортных средств писался где-то около двух 
лет. а закон о приграничном сотрудничестве - чуть больше 
года. очевидный прогресс, работаем!

Валерий МАЛАШКО, председатель 
Комиссии ПС по здравоохранению:

- В рФ эта отрасль строится на стра-
ховой модели оказания медицинской 
помощи, а в рб - на бюджетной. но 
вместе с тем мы имеем общую основу 
передового советского здравоохране-
ния. по неотложной помощи паритет 
между странами уже сформирован. 
а вот по плановой у нас еще непо-

чатый край работы. мы должны выде-
лить те приоритетные группы населе-
ния, с которых мы начнем. мне кажется, 
это должна быть молодежь - учащиеся 
и студенты двух стран.

очень перспективное направление - 
протонная терапия. Эта тема станет той 
основой, на которой мы будем обеспе-
чивать доступ к высоким технологиям 
для наших граждан.

Елена АФАНАСЬЕВА, председатель Комис-
сии по труду и социальной политике:

- нам в этом году было не-
просто и приходилось отстаи-
вать в бюджете мероприятия 
социальной и трудовой направ-
ленности. сами понимаете, со-
циальная сфера - это прежде 
всего расходы. здесь тратят 
деньги, а не зарабатывают.

но без нее просто невоз-
можно обеспечить достойный 
уровень существования наших 
граждан. откровенно скажу, мы в этом году до-
вольны тем, что и средства смогли получить на 
наши мероприятия, и реализовали их в полном 
объеме. сейчас образовали отдельную комиссию 
по здравоохранению. и мы рады, что заложили 
такой фундамент для наших коллег на будущее, 
что им есть с чем работать.

Жанна ЧЕРНЯВСКАЯ, председатель Комиссии 
ПС по природным ресурсам, экологии и охране 
окружающей среды:

- В этом году мы продолжили ра-
боту предыдущего созыва, где упор 
сделан на поддержку и оказание 
специализированной медицинской 
помощи людям, пострадавшим по-
сле катастрофы на Чернобыльской 
станции. тема, к сожалению, до 
сих пор не уходит и долго будет 
актуальной. 

занимаемся и вопросами гидро-
метеорологии, потому что из-за изменений климата 
происходят те события, которые вызывают беспокой-
ство, например в сфере лесного хозяйства, сельского 
хозяйства. также мы все, независимо от принадлеж-
ности к какой-либо комиссии, поддерживаем финан-
сирование патриотических проектов. наша молодежь 
должна знать страницы общей истории без искажений, 
которыми занимаются недруги наших стран.

Николай БУРЛЯЕВ, председатель Комиссии 
по культуре:

- я оцениваю итоги этого года 
и работу, в частности, нашей ко-
миссии как очень динамичную, 
имеющую под собой прочный фун-
дамент. очень многое удалось, но 
это, конечно, малая часть того, что 
было задумано. 

мы предложили к одиннадцати 
уже имеющимся программам еще 
29. но из-за чиновничьей рутины 
многое застопорилось. огромное количество подго-
товительных процедур, которые творческий человек 
просто не в силах осмыслить. 

нужно избавляться от этого нагромождения трудно-
стей. нашу комиссию разделили на две, но проблем 
не предвижу - нам легко будет проводить совместные 
заседания, ведь тематика по-прежнему близка, люди 
те же. союзное государство продолжает укрепляться.

Артем ТУРОВ, председатель Комиссии по молодеж-
ной политике, спорту и туризму:

- модельный акт поддержали на 67-й сессии парламент-
ского собрания. В документе нашли отражение основные 
направления сотрудничества приграничных регионов, в чис-
ло которых входит и наша смоленская область. Это позво-
лит вывести интеграцию по линии союзного государства на 
другой уровень за счет заключения новых торговых отно-
шений - тема особенно актуальна для смоленской области, 
ведь у нас идет активное взаимодействие по всем направ-

лениям. сейчас мы будем усиливать это взаимодействие и масштабировать.
кроме того, модельный акт упростит заключение международных согла-

шений. теперь органы власти приграничных регионов смогут заключать их 
не только с соседними субъектами, но и с органами власти сопредельного 
государства.

Геннадий ЛЕПЕШКО, председатель Комиссии ПС по безопасности и обороне:
- Достигли высоких результатов, продвинулись вперед. В рам-

ках безопасности и обороны у нас работают три программы. 
одна из них - совершенствование охраны государственных 
границ. Это особенно важно, тем более когда Финляндия 
и Швеция вступили в нато, что создало определенные вызо-
вы и угрозы союзному государству. польша тоже наращивает 
враждебные усилия. мы укрепили свою границу и усилили 
техническую охрану.

Вторая действующая программа - по развитию инфраструкту-
ры на территории беларуси в рамках обеспечения деятельности 
региональной группировки войск. и третья программа - по мо-

дернизации объектов тылового и технического обеспечения. Все запланированные 
мероприятия на этот год выполнены. программы действуют до 2026 - 2027 года. 
перспектива есть, и довольно-таки хорошая.

Илья ИКАН, председатель Комиссии ПС по энергетике:
- В сфере энергетики рб и рФ задействованы много-

тысячные коллективы обеих стран. я председатель концер-
на «белнефтехим», и мне прекрасно известно, насколько 
важно это направление. становление общих рынков газа, 
нефти, нефтепродуктов - ответственная работа. Выработка 
законодательных актов, которые позволят синхронизиро-
вать подходы к тарифам, к ценообразованию на энерго-
ресурсы, даст возможность сделать готовую продукцию 
конкурентной на внешних рынках. нашей новой комиссии 
важно изучить, что происходило на прежних этапах. и, как 
говорят, не наломать дров, взять все лучшее.

Леонид ЗАЯЦ, член Комиссии ПС по аграрным вопросам:
- мы видим, как за эти четверть века стало сильнее наше со-

юзное государство во всех отношениях. основной рынок сегодня 
в беларуси - это россия. а для россии работают белорусское 
машиностроение, продовольственный рынок, IT-технологии. 
нельзя умалять достоинства какого-то из государств, сотруд-
ничество взаимовыгодное. мы должны дополнять друг друга, 
чтобы не толкаться на общем рынке, а продвигать те позиции, 
которые могли бы быть интересны для наших людей.
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Цели определены, задачи поставлены.


